dans un temps de vente normale; ils seront mieux servis et plus vite, et rétabliront pour leur part un peu de paix dans le monde.

Il y en aura toujours assez qui, soit oubli, soit mépris de leurs semblables, soit impuissance légitime, surmèneront vendeurs et vendeuses aux derniers jours, aux dernières heures de l'année.

V.-M.



faites du bien pour devenir bons

L'académicien Legouvé qui mourut à quatre-vingt dix ans dans les sentiments les plus purs de la charité chrétienne donnait pour vieillir heureusement la spirituelle recette qu'on va lire:

Voulez-vous qu'ils soient doux et paisibles vos vieux jours, malgré les infirmités, les délaissements et les nuages qui assombrissent le soir de votre vie? Faites du bien pour devenir bons. Car il ne suffit pas d'être bon dans le cœur, il faut être activement et pratiquement bon. La bonté dans l'âme, disait un ancien, c'est un parfum dans une cassolette d'or : il faut le répandre si vous voulez qu'il embaume.

Etes-vous riches? Secourez. Etes-vous sans fortune? Consolez. Etes-vous sans influence? Aimez. Etes-vous seul, isolé? Priez. Etes-vous dans une famille, le plus petit, le moins doué, le moins apprécié? Soyez prêts à rendre les menus services, ou qu'on demande ou que vous prévoyez utiles, mais sans bruit, sans apparat, sans même être aperçus.

Soyez toujours l'être qui donne ou qui cherche à donner. Que donner soit pour votre cœur ce que respirer est pour votre poitrine : un besoin.

Une bonne parole, dite simplement, est un don. Un objet prêté est un don. Une marque de politesse est un don. Un sourire, qui remercie ou qui accueille, est un don. Une gêne évitée à quelqu'un est un don. Un renseignement fourni est un don. Se mettre un peu à l'écart, pour ne pas gêner, est un don.

Et de tous ces actes, à peine aperçus et à peine accueillis, rayonne quelque chose de divin qui pénètre l'âme et la remplit d'une douce sérénité. Chacun se sent devenir meilleur.

Oui, il est vrai ce mot de Legouvé: Rien ne fait tant de bien que de faire du bien.